

## BREVES

## ECONOMÍA

**El coste laboral por trabajador y mes creció un 4,6% en el tercer trimestre**

■ El coste laboral medio por trabajador y mes (que incluye las remuneraciones y las cotizaciones sociales) ascendió a 2.200,61 euros en el tercer trimestre de 2007, lo que supone un crecimiento del 4,2% respecto al mismo periodo del año anterior, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE), que recoge que en Castilla-La Mancha el coste laboral por trabajador y mes creció un 4,6% en ese periodo. De esta cantidad, el coste salarial (que comprende todas las remuneraciones, tanto en metálico como en especie) alcanzó los 1.608,06 euros, un 3,8% superior al del tercer trimestre de 2006, mientras que el salario ordinario, es decir, sin pagos extraordinarios ni atrasados, creció un 4,2%.

**Entre enero y noviembre se han creado 5.525 empresas en CLM**

■ El número de empresas que se han creado en estos once meses es de 5.525, un total de 484 más que en el mismo periodo de 2006 cuando se constituyeron 5.041, lo que significa que la constitución de empresas creció en CLM en los mismos primeros once meses del año un 9,6% respecto al mismo periodo del año anterior, según un estudio de la compañía financiera «Informa». CLM se sitúa de este modo entre las comunidades autónomas en las que más se incrementó la natalidad empresarial de enero a noviembre, junto a Navarra y La Rioja. Además, la media de crecimiento en la región se sitúa 12 puntos porcentuales por encima de la media nacional que registró un descenso del 2,4%.

## UCE

**Recomiendan adquirir juguetes seguros y que potencien la imaginación**

■ La Unión de Consumidores (UCE) de CLM recomendó ayer extremar las precauciones y comparar precios a la hora de comprar juguetes, ya que un mismo modelo puede costar un 15% más en función del establecimiento donde se consiga. Este año se estima que el gasto medio regional por niño en juguetes superará los 90 euros, siendo los regalos más demandados las videoconsolas, los juegos electrónicos y reproductores de MP3. Para que la adquisición de juguetes sea más efectiva, UCE aconseja valorar las necesidades y preferencias de los niños y no los gustos de los adultos, no buscar juguetes que fomenten comportamientos agresivos, sexistas o intolerantes y adquirir juguetes educativos que potencien la imaginación.

## ▶ SEGURIDAD LABORAL

# Trabajo llevará a cabo un total de 19.500 inspecciones el próximo año

El 53 por ciento vigilarán el cumplimiento de la Ley de prevención de riesgos y las relaciones laborales. Por primera vez, también se controlará la ejecución de los planes de igualdad

• La consejera de Empleo, María Luz Rodríguez, avanzó que el sector prioritario donde los 36 inspectores de CLM llevarán a cabo su labor será el de la construcción.

S.R.NOMBELA / TOLEDO

La Consejería de Trabajo y Empleo llevará a cabo el próximo año un total de 19.500 inspecciones en empresas de la región, lo que supone un incremento del 21 por ciento con respecto a este año, porque se realizarán 3.300 actuaciones más.

Así lo avanzó ayer la titular de este departamento del Gobierno regional, María Luz Rodríguez, antes de presidir en Toledo la reunión de la Comisión Territorial de la Inspección de Trabajo.

Rodríguez explicó que del total de actuaciones que desarrollará la Inspección, el 53 por ciento serán de competencia de la propia comunidad autónoma y tendrán que ver con la prevención de riesgos y las relaciones laborales. El 47 por ciento restante corresponderán a actuaciones de competencia del Estado, relacionadas con el control de la seguridad social y de la economía irregular.

El objetivo marcado por la Consejería de Trabajo es que del 53 por ciento de las inspecciones relacionadas con competencias de la región, el 89 por ciento estén dirigidas a vigilar el cumplimiento de las leyes de prevención de riesgos laborales, y de estas, el 44 por ciento, anunció Rodríguez, tendrán como punto de mira al sector de la construcción.

Como novedad, el próximo año, la Inspección de Trabajo en



La consejera de Trabajo y el director general de la Inspección de Trabajo del Ministerio. / ROSA MARCOS

CLM vigilará también el grado de cumplimiento de la Ley de igualdad entre los hombres y mujeres.

En este sentido, la consejera de Empleo explicó que se han definido actuaciones y objetivos para conocer el cumplimiento de los planes de igualdad y controlar la puesta en marcha de las medidas antidiscriminatorias contempladas en la propia normativa.

María Luz Rodríguez aprovechó la presencia de los medios para resaltar el importante esfuerzo que ha hecho el Ministerio de Trabajo en CLM, pues hace meses su titular, Jesús Caldera, prometió aumentar el número de inspectores y, «a día de hoy, eso se ha cumplido».

Y es que, recordó que CLM cuenta con tres inspectores más, que se han incorporado ya a su puesto de trabajo, por lo que la plantilla actual asciende a 36 inspectores, once más que en 2004.

La consejera de Empleo agradeció el esfuerzo al Ministerio y confió en que el año próximo se siga trabajando para anunciar que vienen nuevos inspectores a la comunidad autónoma.

Por su parte, el director general de la Inspección de Trabajo del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, Raimundo Aragón, tras resaltar el clima de colaboración que «ha reinado los últimos cuatro años» entre la Junta y el Ministerio, señaló que su departamen-

to está intentando dar respuesta a grandes retos como la siniestralidad laboral y por ello se va a proponer que se incida en la alta siniestralidad no sólo desde el punto de vista numérico sino también desde el punto de vista de la gravedad, para que se investigue también a las empresas reincidentes con el fin de evitar más accidentes en las mismas.

Asimismo, avanzó que las 3.000 actuaciones que se llevarán a cabo en todo el Estado este año para fomentar la igualdad entre sexos se hará con los mismos criterios y prioridades en todas las comunidades autónomas, y se seguirá trabajando para reducir la contratación ilegal.

## La Junta destinará en 2008 más de 40,3 millones a cooperación al desarrollo

La nueva orden priorizará los proyectos que se lleven a cabo en Perú y Centroamérica

S.R.N. / TOLEDO

La Consejería de Bienestar Social destinará el próximo año más de 40,3 millones de euros al programa de cooperación al desarrollo, lo que supondrá un incremento de un 11 por ciento con respecto a 2007.

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, presentó ayer al Consejo regional de Cooperación la nueva orden de ayudas que su departamento publicará en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha en 2008, así como el balance

del año que está a punto de terminar.

Sobre esto último, apuntó que en 2007 se han llevado a cabo 203 actuaciones de cooperación al desarrollo en distintos países por una inversión total de 36,2 millones de euros. En concreto, se han realizado 154 acciones dentro de la convocatoria normal de ayudas, y 47 en ayudas de emergencia, las últimas en Perú y Centroamérica donde se han producido diversas catástrofes.

Según explicó Mañas, el próxi-

mo año este programa se aumentará un 11 por ciento, siendo consecuentes con el compromiso de la Junta de incrementarlo anualmente como mínimo un 10 por ciento, y con la propia Ley regional de cooperación que obliga a la Junta de Comunidades a destinar al programa el 0,7 por ciento de sus ingresos propios.

Tomás Mañas señaló, a preguntas de los medios, que en 2008 la orden de ayudas priorizará los proyectos que se vayan a poner en marcha en Perú, El Salvador, Nica-

ragua y Guatemala, mientras que a nivel regional, dijo el consejero, se incidirá en seguir sensibilizando a la población a la que se instará para que colabore y sea solidaria aportando dinero al fondo de cooperación regional.

En los años que lleva funcionando la Comisión de Cooperación, que este mes cumple diez años, se ha multiplicado por ocho el presupuesto y se ha logrado ser la única región que adelanta el dinero a las ong's participantes a la firma del convenio.